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CDU-Fraktion im Rat der Stadt Meckenheim 

 
An den 
Vorsitzenden des Ausschusses für 
Stadtentwicklung  

Herrn Joachim Kühlwetter 

Aktenzeichen   Rat / Ausschuss     Datum 
28-11-2016                            ASU                                                                         28.11.2016 

Sehr geehrter Herr Kühlwetter, 

die CDU-Fraktion bittet darum den nachfolgenden Antrag unter dem Tagesordnungspunkt 

TOP Ö6 "Wohnungsmarktanalyse" der nächsten Sitzung des Ausschusses für 

Stadtentwicklung und Umwelt am 08.12.2016 zu behandeln: 

Wohnraumbedarfsanalyse für Meckenheim 

Die Verwaltung wird beauftragt Kontakt mit dem Unternehmen empirica, mit dem Ziel 

aufzunehmen, die vom Rhein-Sieg-Kreis in Auftrag gegebene Studie zur 

Wohnraumbedarfsanalyse um konkrete Daten für die Stadt Meckenheim zu ergänzen. 

Das Ergebnis der Anfrage (Dauer, Kosten, Datengrundlage) soll dem Ausschuss in der 

kommenden Sitzung vorgelegt werden, um eine Entscheidung über einen 

entsprechenden Folgeauftrag treffen zu können. 
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Begründung 

Im Auftrag des Rhein-Sieg-Kreises hat das Bonner Unternehmen empirica eine 

"Wohnraumbedarfsanalyse" (Regionale Wohnraumbedarfsanalyse für den Rhein-Sieg-Kreis) 

für den Auftraggeber erarbeitet. Nach der Modellrechnungen der Experten liegt die 

Nachfrage nach Wohnraum im gesamten Rhein-Sieg-Kreis bis 2030 bei ca. 20.000 

Wohneinheiten. 

Der hohe Bedarf an zusätzlichem Wohnraum gilt demnach neben der Region Köln / Bonn, 

auch für den Rhein-Sieg-Kreis und die Stadt Meckenheim. Allerdings stehen für die 

Apfelstadt bislang keine empirischen Daten zur Verfügung.  

Zur Ermittlung des zukünftigen Neubaubedarfs bis zum Jahre 2030 wurden in der Studie 

verschiedene Modellrechnungen durchgeführt. Damit wird der aktuell bestehenden  

Unsicherheit über das Ausmaß der weiteren Zuwanderungen Rechnung getragen. Weiter 

kommt die Studie zu dem Ergebnis, dass die Bandbreite, in der sich die Wohnungsnachfrage 

in den einzelnen Teilräumen künftig entwickeln könnte,  groß ist. 

Da in Meckenheim aktuell und in naher Zukunft wesentliche Entscheidungen zur weiteren 

Stadtentwicklung anstehen (Ausgestaltung Neubaugebiete, Regionalplanung, etc.), haben 

empirische Daten zum Wohnungsbedarf eine besondere Bedeutung.          

Daher sollte die Möglichkeit einer vertiefenden Auswertung der empirica-Studie 

bezogen auf das Gebiet der Stadt Meckenheim genutzt werden.                                                   

______________________  
       Joachim Kühlwetter 
  -Fraktionsvorsitzender- 
(im Original unterzeichnet und per E-Post versandt)
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